
Tel.: (27) 3756-1687 / (27) 99943-6111

VENHA FAZER SEU ORÇAMENTO.

Av. Jones dos Santos Neves, n° 214 - Barra de São Francisco  - ES

ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
 

SEGUNDA - FEIRA - 23 DE JUNHO DE 2025 - WWW.JORNALVIGILANTE.COM.BR

CUMPRINDO MAIS UM COMPROMISSO COM A 
VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO, O PREFEITO RENZO 
VASCONCELOS DE COLATINA-ES ANUNCIOU 
O TÃO AGUARDADO REAJUSTE DO PISO 
SALARIAL DO MAGISTÉRIO MUNICIPAL. A 
MEDIDA BENEFICIA 1.433 PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO, ABRANGENDO TODA A 
CARREIRA, DO INÍCIO ATÉ A 
APOSENTADORIA, COM UM REAJUSTE 
UNIFICADO DE 6,27%.

A REVISTA VEJA PUBLICOU REPORTAGEM NO 
FINAL DE SEMANA – EDIÇÃO Nº 2949, DE 20 DE 
JUNHO – EM QUE REVELA COMO O ESPÍRITO 
SANTO, SOB A LIDERANÇA DO GOVERNADOR 
RENATO CASAGRANDE (PSB), SE TRANSFORMOU 
EM ‘PATINHO FEIO’ NA ÁREA DA SEGURANÇA 
PÚBLICA PARA UM EXEMPLO A SER SEGUIDO 
PELOS DEMAIS ESTADOS BRASILEIROS. ‘VEJA’ 
MOSTRA QUE UM DOS SEGREDOS PARA A VIRADA 
DE CHAVE É O PROGRAMA ESTADO PRESENTE EM 
DEFESA DA VIDA, CRIADO POR CASAGRANDE EM 
2011 – NO PRIMEIRO ANO DE EU PRIMEIRO 
GOVERNO –, E RETOMADO EM 2019 – NA SEGUNDA 
GESTÃO – DEPOIS DE TER SIDO EXTINTO PELO 
ENTÃO GOVERNADOR PAULO HARTUNG (PSD).

O GOVERNADOR DE MINAS GERAIS, ROMEU 
ZEMA, QUE LIDERA A MISSÃO INTERNACIONAL 
DO ESTADO NA ÁSIA, SE REUNIU NESTE 
SÁBADO (21/6) COM O GOVERNADOR DA 
PROVÍNCIA DE YAMANASHI, NO JAPÃO, 
KOTARO NAGASAKI. O ENCONTRO, ALÉM DE 
CONSOLIDAR UMA PARCERIA DE MAIS DE MEIO 
SÉCULO ENTRE MINAS E YAMANASHI, 
APROFUNDOU AS DISCUSSÕES SOBRE O 
DESENVOLVIMENTO DE ENERGIAS 
RENOVÁVEIS, COM FOCO NO HIDROGÊNIO 
VERDE.
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MINAS GERAIS E YAMANASHI FORTALECEM PARCERIA COM 
FOCO NA GERAÇÃO DE ENERGIA VERDE E SUSTENTABILIDADE
O governador  de  Minas 
Gerais, Romeu Zema, que 
lidera a missão internacional 
do estado na Ásia, se reuniu 
neste sábado (21/6) com o 
governador da província de 
Yamanashi, no Japão, Kotaro 
Nagasaki. O encontro, além de 
consolidar uma parceria de 
mais de meio século entre 
M i n a s  e  Y a m a n a s h i , 
aprofundou as discussões 
sobre o desenvolvimento de 
energias renováveis, com foco 
no hidrogênio verde.

A reunião entre Zema e Nagasaki foi a 
terceira entre os dois líderes e reforça 
os laços entre os estados irmãos, além 
de projetar um futuro de colaboração 
tecnológica e econômica. O encontro 
destacou ainda o avanço econômico de 
Minas Gerais e reforçou a parceria 
estratégica com os japoneses.

A proposta de colaboração técnica 
entre Minas e Yamanashi se concentra 
em três pilares: a tecnologia Power to 
Gas (P2G) — utilização de energia 
elétrica para produzir combustíveis 
gasosos —, o desenvolvimento de uma 
robusta indústria de hidrogênio verde e 
o intercâmbio de especialistas entre os 
consorciados.

Também ficou acertado um intercâmbio 
entre técnicos em prevenção de 
desas t res  dos  do i s  pa í ses .  O 
g o v e r n a d o r  d e  Ya m a n a s h i  f o i 
convidado pela comitiva do estado para 
um evento nacional de Defesa Civil, em 
Minas Gerais, previsto para agosto 
deste ano.

A reunião reforça o compromisso de 
Minas e Yamanashi em impulsionar a 
inovação, a sustentabilidade e o 
d e s e n v o l v i m e n t o  m ú t u o , 
e s t a b e l e c e n d o  u m  m o d e l o  d e 
cooperação internacional eficaz e 
promissor.

Relação histórica com Yamanashi

Os laços entre Minas Gerais e 
Yamanashi atravessam o 
tempo e já duram mais de meio 
século. Em junho de 1973, foi 
ass inado  um Acordo  de 
Irmanamento com a província 
japonesa — o mais antigo 
firmado pelo estado.

Minas Gerais é o único estado-
i rmão de  Yamanash i  na 
América Latina e Caribe. 
Desde a assinatura do acordo, 
a s  d u a s  r e g i õ e s  t ê m 
promovido ações que geram 

benefícios em diversas áreas.

Em 2023, o Governo de Minas e a 
província de Yamanashi celebraram os 
50 anos do irmanamento entre os 
estados, em evento realizado no 
Palácio da Liberdade, em Belo 
Horizonte.

Naquela oportunidade, um novo 
Memorando de Entendimentos foi 
assinado para renovação dos laços de 
irmandade, fortalecendo o intercâmbio 
de jovens entre os países e a cultura 
nipo-brasileira, além de estabelecer 
parcer ias  fundamenta is  para o 
desenvolvimento dos estados.

GOVERNADOR DE SANTA CATARINA VISITA FÁBRICA DA NIDEC 
NA CHINA E APRESENTA POTENCIAIS DE SC PARA ATRAIR 

NOVOS INVESTIMENTOS

O governador de Santa Catarina, 
Jorg inho Mel lo,  esteve nesta 
segunda-feira, 23, em Pequim, na 
China, para visitar a fábrica da Nidec 
Global Appliance, antiga Embraco, 
primeira empresa brasileira a se 
instalar em solo chinês. A unidade da 
Nidec em Pequim mantém a tradição 
catar inense na fabr icação de 
compresso res ,  r e fo r çando  o 
protagonismo industrial de Joinville 

no setor.

Durante a v is i ta ,  também fo i 
apresentada à comitiva catarinense a 
linha de produção de clientes da 
Nidec, já que existe toda uma cadeia 
de produção de componentes 
necessários para refrigeradores 
comerciais. Pode ser interessante 
para essas outras empresas se 
instalarem próximas à fábrica da 

N i d e c  e m 
S a n t a 
Catarina.

O governador 
d e s t a c o u  a 
impor tânc ia 
de posicionar 
S a n t a 
Catarina como 
u m  d e s t i n o 
estratégico de 
n o v o s 
investimentos 
internacionais 
para fortalecer 
a economia do 

Estado e diversif icar a matriz 
industrial catarinense.

“Santa Catarina tem um ambiente de 
negócios competitivo, mão de obra 
quali f icada e uma localização 
logística estratégica. Queremos ser 
cada vez mais um destino atrativo 
para indústrias de alta tecnologia”, 
afirmou Jorginho.



A Prefeitura de São Bento do Sul 
conquistou o Certificado de Qualidade 
em Transpa rênc ia  Púb l i ca  — 
categoria Diamante, que é a mais alta 
classif icação em transparência 
pública, conferido pela Associação 
dos Membros dos Tribunais de Contas 
do Brasil (Atricon), para prefeituras, 
câmaras municipais e órgãos públicos 
d o  p a í s ,  d i a n t e  d o  g r a u  d e 
transparência ativa nos portais. O 
resultado está no levantamento do 
Programa Nacional de Transparência 
Pública (PNTP), divulgado pela 
Atricon, no último dia 13, durante o IX 
Encontro Nacional dos Tribunais de 
Contas, em Foz do Iguaçu (PR).
No estado de Santa Catarina, foram 
analisados 529 portais das esferas 
municipais e estaduais.  Serão 
contemplados com o certificado e o 
selo Diamante o Tribunal de Contas, o 
Tribunal de Justiça, 12 prefeituras e 10 
câmaras. Das 12 prefeituras, São 
Bento do Sul alcançou o 1º lugar no 
ranking, com pontuação de  98,76% 
em nível  de Transparência.  O 
resultado final culminou com a 
emissão do Certificado de Qualidade 
em Transparência Pública para as 
unidades gestoras que atenderem a 
todos os critérios essenciais e 
alcançarem um nível de transparência 
superior a 75% em 2024.
Na opinião do prefeito municipal, 
Antonio Tomazini,  a transparência é 
essencial para o absoluto exercício da 
cidadania, colabora com o controle 
social e consiste em um instrumento 

de fortalecimento dos órgãos da 
administração direta e indireta do 
Município. “Mais que uma obrigação, 
trata-se do direito que os cidadãos têm 
em acessar as informações do 
Município. Agradecemos todos os 
se rv i do res  e  equ ipes  que  se 
empenham no desenvolvimento e 
m e l h o r a m e n t o  c o n t í n u o  d a 
transparência em todos os níveis da 
nossa Prefeitura”, destacou o chefe do 
Executivo.
Para a realização do levantamento, a 
Atricon classificou os portais a partir 
de índices que variaram de 0 a 100%, 
conforme o atendimento aos 124 
critérios definidos — entre essenciais, 
obrigatórios e recomendados —, e aos 
230 itens. Para a obtenção do 
certificado — nas versões Diamante, 
Ouro ou Prata —, era preciso cumprir, 
no mín imo,  todos os cr i tér ios 
essenciais e alcançar um nível de 
transparência superior a 75%.
O programa
O programa é 
desenvo lv ido 
em etapas, das 
q u a i s  s e 
d e s t a c a m  a 
E t a p a  d e 
Avaliação dos 
P o r t a i s  d e 
Transparência, 
f e i t a  p e l a s 
controladorias 
i n t e r n a s  d o s 
p o d e r e s 
E x e c u t i v o  e 

Legislativo, os quais avaliam a 
con fo rm idade  dos  po r t a i s  de 
transparência com os i tens de 
verificação definidos na cartilha do 
PNTP. 
A Etapa de Validação dos Resultados 
é realizada exclusivamente pelas 
equipes técnicas dos tribunais de 
contas, que busca garantir a qualidade 
da avaliação feita pelos controladores 
i n t e r n o s ,  c o r r i g i r  e v e n t u a i s 
inconsistências antes do envio dos 
resultados finais à Atricon e assegurar 
a precisão na concessão dos selos de 
transparência pública. A Etapa de 
Garantia de Qualidade é conduzida 
exclusivamente pela equipe técnica 
designada pela Atricon, essa etapa 
avalia a conformidade do processo de 
l e v a n t a m e n t o  c o m  a s  r e g r a s 
estabelecidas na Cartilha.

Assessoria de Comunicação
Prefeitura de São Bento do Sul
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PREFEITURA DE COLATINA ANUNCIA REAJUSTE PARA O 
MAGISTÉRIO E AUMENTO NO VALOR DO TICKET PARA 

TODOS OS SERVIDORES
C u m p r i n d o  m a i s  u m 
c o m p r o m i s s o  c o m  a 
valorização dos profissionais 
da educação, o prefeito 
Renzo Vasconcelos anunciou 
o tão aguardado reajuste do 
piso salarial do magistério 
municipal. A medida beneficia 
1 .433  p ro f i ss i ona i s  da 
educação, abrangendo toda 
a carreira, do início até a 
aposentador ia,  com um 
reajuste unificado de 6,27%.
Além disso, a Prefeitura 
também confirmou que o 
pagamento será retroativo a 
janeiro de 2025, garantindo que os 
profissionais recebam os valores 
correspondentes aos meses já 
trabalhados desde o início do ano. O 
reajuste já será implementado na 
folha de julho de 2025.
“Essa é mais uma conquista para a 

educação de Colat ina. Nosso 
compromisso sempre foi de valorizar 
quem faz a diferença dentro da sala 
de aula e nas escolas. É com 
responsabilidade fiscal e respeito ao 
servidor que estamos cumprindo o 
que nós prometemos”, destacou o 
prefeito Renzo Vasconcelos.

A valorização, no entanto, 
não se limita ao magistério. O 
prefeito também anunciou 
um aumento no valor do ticket 
alimentação de todos os 
servidores municipais, que 
receberão um acréscimo de 
R$ 100,00 a partir do mês de 
julho.
As medidas representam um 
avanço importante na política 
d e  v a l o r i z a ç ã o  d o s 
serv idores  púb l i cos  de 
Colatina, reconhecendo o 
p a p e l  e s s e n c i a l  q u e 
desempenham no dia a dia 

do município.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

SÃO BENTO DO SUL É A CIDADE MAIS TRANSPARENTE DO 
ESTADO DE SANTA CATARINA

Segunda - Feira - 23 de Junho de 2025
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QUARENTA PROJETOS TRAMITAM EM URGÊNCIA NA 
ASSEMBLEIA

A área de saúde é 
um dos destaques 
e n t r e  a s  4 0 
propostas de lei 
que  devem ser 
a n a l i s a d a s  e m 
u r g ê n c i a  n a 
A s s e m b l e i a 
L e g i s l a t i v a .  A s 
matérias constam 
na pauta da sessão 
ord inár ia  des ta 
segunda-feira (23) 
e ,  p o r  t e r e m 
p r i o r i d a d e  d e 
votação, aguardam parecer oral de 
c o m i s s õ e s  d a  C a s a .  O 
procedimento, que acontece na 
própria sessão plenária, antecede a 
análise das matérias pelo Plenário. 

O Projeto de Lei (PL) 236/2025, por 
exemplo, estabelece diretrizes 
específicas para o atendimento, na 
rede estadual de saúde, de vítimas 
de acidente vascular cerebral (AVC) 
e de infarto agudo do miocárdio. O 
objetivo, segundo o deputado Dr. 
Bruno Resende (União), autor do 
projeto, é prestar socorro imediato 
dos pacientes para evitar mortes e 

sequelas. A proposta será analisada 
pelas comissões de Justiça, Saúde e 
Finanças. 

As mesmas comissões vão emitir 
parecer a outra proposta de Dr. 
Bruno, o PL 85/2024, que institui a 
Política de Atenção à Oncologia 
Pediátrica. O parlamentar também 
assina o PL 490/2024, que institui a 
Carteira de Identificação da Pessoa 
com Epilepsia no estado. Segundo 
essa iniciativa, o documento será 
expedido gratuitamente pela gestão 
estadual de saúde e terá prazo de 
validade indeterminado, auxiliando, 
por exemplo, na organização de 

banco de dados, 
com o quantitativo 
d e  i n d i v í d u o s 
atendidos, tipo de 
e p i l e p s i a , 
m e d i c a ç ã o 
fornecida e perfil 
socioeconômico 
dos pacientes.

Esclerose múltipla

A  c r i a ç ã o  d e 
programa estadual 
para pessoas com 

esclerose múltipla é o objeto do PL 
334/2025, de João Coser (PT). Com 
foco no diagnóstico precoce, a 
matéria prevê a capacitação de 
profissionais de saúde e de equipes 
mult id iscipl inares e ações de 
conscientização e esclarecimento 
sobre a esclerose múltipla e seus 
impactos na vida dos pacientes. Os 
colegiados de Justiça, Saúde, 
Direitos Humanos e Finanças vão 
emitir relatório sobre a proposta. 

A sessão ordinária começa às 15 
horas, no Plenário Dirceu Cardoso e 
terá transmissão ao vivo da TV Ales. 

PL PRIORIZA ASSISTÊNCIA EM SAÚDE À MULHER VÍTIMA 
DE VIOLÊNCIA

O deputado Coronel Weliton 
(PRD) quer mais sensibilidade e 
menos burocracia estatal quando 
a mulher vítima de violência 
domést ica chegar para ser 
atendida em hospital público 
capixaba. O Projeto de Lei (PL) 
252/2025 assegura prioridade de 
atendimento para essas vítimas 
em serviços de saúde no Espírito 

Santo.

“Muitas vezes, a mulher vítima de 
violência chega aos serviços de 
saúde em condição de extremo 
sofrimento físico e psicológico, o 
que exige uma resposta imediata 
e acolhedora do Estado. A 
prioridade no atendimento é uma 
medida simples, mas de grande 

impacto, que pode salvar vidas e 
contribuir para a interrupção do 
ciclo de violência”, argumenta 
Coronel Weliton em mensagem.

O parlamentar defende ainda que 
a violência doméstica, um grave 
problema social e de saúde 
pública, é uma realidade que 
exige “respostas rápidas, eficazes 
e humanizadas, especialmente 
no que se refere ao acolhimento e 
à proteção imediata das vítimas”.

Na Assembleia Legislativa (Ales) 
a proposta será analisada pelas 
comissões de Justiça, de Defesa 
dos Direitos Humanos, de Saúde 
e  de  F inanças .  Caso se ja 
aprovada e sancionada pelo 
governador a matéria entrará em 
vigor na data de sua publicação 
e m  d i á r i o  o f i c i a l .  A 
regulamentação da regra será 
responsabilidade do Executivo 
estadual. 

Segunda - Feira - 23 de Junho de 2025
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DOIS MOTORISTAS SÃO PRESOS POR EMBRIAGUEZ AO 
VOLANTE DURANTE OPERAÇÃO FORÇA PELA VIDA EM 

VILA VELHA
Durante a Operação 
Integrada Força pela 
Vida, realizada na 
n o i t e  d a  ú l t i m a 
quinta-feira (19), dia 
do aniversário de 17 
anos da Lei Seca, na 
a l ça  da  Terce i ra 
Ponte, em Vila Velha, 
d o i s  m o t o r i s t a s 
foram presos em 
f l a g r a n t e  p o r 
dirigirem sob efeito 
d e  á l c o o l .  A 
f iscal ização,  que 
i n t e g r o u  a 
mobilização nacional 
da Lei Seca, foi coordenada pelo 
Departamento Estadual de Trânsito do 
Espírito Santo (Detran|ES) com apoio do 
Batalhão de Trânsito da Polícia Militar 
(BPTran), Corpo de Bombeiros Militar do 
Espírito Santo (CBMES), Polícia Civil do 
Espírito Santo (PCES), por meio da 
Delegacia Especializada de Delitos de 
Trânsito   (DDT), e Guarda Municipal de 
Vila Velha (GMVV). 
Ao todo, 213 veículos foram abordados 
pelos 26 agentes empenhados na 
operação. Foram lavrados 29 Autos de 
Infração de Trânsito (AITs), incluindo 14 
recusas ao teste do etilômetro, com dois 
veículos removidos ao pátio e um 
documento de habilitação recolhido. A 
Polícia Civil também registrou dois Autos 
de Prisão em Flagrante (APFD) com base 
no artigo 306 do Código de Trânsito 
Brasileiro (Lei nº 9.503/97), que trata da 
condução de veículo com a capacidade 
psicomotora alterada em razão da 
ingestão de álcool. 

Foram conduzidos um empresário de 61 
anos e um médico de 44. Ambos tiveram 
fiança arbitrada no valor de R$ 4.000,00, 
que foi recolhida. 
Além das prisões, foram registrados autos 
por infrações diversas, como falta de 
documentação, condução sem habilitação 
e problemas no estado de conservação 
dos veículos. 
A operação faz parte de um esforço 
contínuo das forças de segurança para 
reduzir os acidentes provocados por 
imprudência no trânsito. O titular da 
Delegacia Especializada em Delitos de 
Trânsito, delegado Maurício Gonçalves, 
parabenizou os agentes pela ação. 
“No dia em que a Lei Seca completou mais 
um ano, parabenizo o Detran|ES por mais 
uma operação conduzida com excelência. 
Destaco a atuação da Guarda Municipal 
de Vila Velha, que já realiza prisões por 
embriaguez com regularidade, e registro 
com satisfação a primeira prisão efetuada 
pela Gerência de Fiscalização de Trânsito 
do Detran (Gefit-Detran) nesse contexto. A 

integração entre as 
equipes, aliada à 
aplicação firme da 
Lei Seca, reafirma o 
compromisso com a 
p r e s e r v a ç ã o  d e 
vidas no trânsito”, 
afirmou.  
Para o gerente de 
F i s c a l i z a ç ã o  d e 
T r â n s i t o  d o 
Detran|ES, Jederson 
L o b a t o ,  a  a ç ã o 
m o s t r o u  q u e 
infelizmente beber e 
dirigir ainda é um 
hábito comum para 

muitos.  
“A ação foi decorrente da mobilização 
nacional da Lei Seca que envolveu os 
Detrans de 14 unidades da Federação e 
marcou o aniversário da Lei Seca. Os 
resultados, mesmo em uma noite de 
pouco movimento na cidade, demonstram 
que as pessoas ainda insistem em beber e 
dirigir e que combater esse tipo de prática, 
que é criminosa, reforça o compromisso 
com a vida por parte do Detran. O Comitê 
Força Pela Vida seguirá forte em sua 
missão de agir por um trânsito mais seguro 
para todos”, disse.  
 As ações da Lei Seca seguem sendo 
intensificadas em pontos estratégicos do 
Estado com o objetivo de coibir condutas 
perigosas e reforçar a conscientização dos 
motoristas. 

Informações à Imprensa: 
A s s e s s o r i a  d e  C o m u n i c a ç ã o  d o 
Detran|ES 

PCES PRENDE SUSPEITO DE MANTER COMPANHEIRA EM 
CÁRCERE PRIVADO E PRATICAR AGRESSÕES FÍSICAS EM 

CARIACICA

A Polícia Civil do Espírito Santo (PCES), 
por meio da Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (Deam) de 
Cariacica, prendeu em flagrante, nessa 
quarta-feira (18), um homem de 33 anos, 
suspeito de manter a companheira, de 42 
anos, em cárcere privado e de praticar 
agressões f ís icas contra e la,  em 
Cariacica. Com o suspeito, foram 

apreendidas substâncias 
entorpecentes.

A vítima compareceu à 
Deam de Cariacica na 
tarde dessa quarta-feira 
(18), após conseguir sair 
de casa com a justificativa 
de levar o filho à escola. 
Segundo o relato, ela 
vinha sendo mantida sob 
constante vigilância e 
impedida de c i rcu lar 
l iv remente.  A mulher 
apresentava diversos 
hematomas pelo corpo, 
resultantes de agressões 

físicas como socos, chutes e tapas, que 
teriam ocorrido ao longo de uma semana.
A vítima afirmou que apenas conseguia 
sair de casa para levar o filho à escola e 
que seu tempo de ida e volta era 
rigorosamente controlado pelo suspeito. 
Nessa quarta, ao chegar à unidade de 
ensino, os funcionários perceberam os 
ferimentos da vítima e providenciaram um 

transporte para que ela fosse até a 
delegacia.
Diante da denúncia,  a equipe de 
investigação da  Delegacia Especializada 
de Atendimento à Mulher (Deam) de 
Cariacica foi até a residência onde a vítima 
era mantida em cárcere e efetuou a prisão 
do suspeito em flagrante. Com ele, foram 
encontrados nove pinos de cocaína, 
sendo quatro pinos vazios, e seis pedras 
de crack.
O detido foi encaminhado à 4ª Delegacia 
Regional de Cariacica, onde foi autuado 
em f l ag ran te  po r  l esão  co rpo ra l 
qualificada, injúria, ameaça qualificada e 
cárcere privado majorado, ambos na 
forma da Lei Maria da Penha, e por posse 
de drogas para consumo próprio. Ele foi 
encaminhado ao Centro de Triagem de 
Viana (CTV). O material apreendido foi 
encaminhado à perícia da Polícia 
Científica para análise.

Assessoria de Comunicação Polícia Civil
Comunicação Interna – (27) 3198-5832 / 
3198-5834
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BH É PREMIADA POR REDUZIR TEMPO DE TRANSPORTE 
DE PACIENTES ENTRE UNIDADES DE SAÚDE

A Secretaria Municipal de Saúde 
conseguiu reduzir em 40% o tempo 
de transferência de pacientes 
classificados como urgentes, dos 
centros de saúde para outras 
unidades da rede. Com isso, o 
Projeto Lean no Transporte em 
Saúde ficou na primeira colocação ao 
se r  ap resen tado  no  XXXVI I I 
Congresso do Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais de Saúde 
(Conasems). Desenvolvido pela 
Diretoria de Atenção às Urgências e 
E m e r g ê n c i a s  ( D A U E ) ,  f o i 
classificado com a maior nota da 
Região Sudeste após ser exposto na 
20ª edição da “Mostra Brasil, aqui 
tem SUS”.
O Transporte em Saúde é utilizado 

p a r a  o 
deslocamento 
de  pac ien tes 
agudos entre as 
u n i d a d e s  d e 
s a ú d e .  E l e s 
p o d e m  s e r 
encaminhados 
dos centros de 
saúde para as 
U n i d a d e s  d e 
P r o n t o 
A t e n d i m e n t o 
(UPAs)  e  em 
s e g u i d a  a 

hospitais, quando necessário. O 
serviço também é ofertado a alguns 
pacientes, considerando critérios 
clínicos e sociais. Dessa forma, 
possibilita o deslocamento para 
consul tas,  exames ou out ros 
procedimentos médicos.
Outros importantes resultados 
alcançados pela Secretaria de Saúde 
foram a elaboração de protocolos e 
fluxos, melhoria da comunicação 
intersetorial ,  padronização do 
processo de classificação das 
solicitações e a definição de metas e 
i n d i c a d o r e s ,  m e l h o r a n d o  a 
assistência prestada aos usuários. 
Tudo sem o aumento de recursos 
financeiros ou a disponibilização de 

novas ambulâncias especificamente 
para o serviço.
"A utilização da cultura Lean, que tem 
como objetivo otimizar processos, 
promove um ambiente de trabalho 
m a i s  e f i c i e n t e ,  p r o d u t i v o  e 
sustentável, além de gerar valor para 
os nossos usuários. Quando se 
pensa  nos  bene f í c ios  dessa 
iniciativa, é indiscutível que ela seja 
replicada a outros setores. Por isso, 
estamos desenvolvendo a proposta 
no SAMU e no Serviço de Atenção 
Domiciliar", destaca a diretora de 
A t e n ç ã o  à s  U r g ê n c i a s  e 
Emergências, Renata Mourão.
O  Congresso  do  Conasems , 
considerado um dos maiores eventos 
de saúde pública do mundo, se 
encerra nesta quarta-feira (18), no 
Expominas. “É muito gratificante ter 
Belo Horizonte como cidade-sede. 
Mais que isso, alcançar a primeira 
colocação com um projeto tão 
relevante é motivo de muito orgulho 
para nós. Esse congresso é uma 
oportunidade de valorizar o trabalho 
dos profissionais da rede SUS-BH e 
uma chance de aperfeiçoarmos os 
processos da capital, qualificando 
ainda mais o cuidado prestado”, 
ressalta o secretário municipal de 
Saúde, Danilo Borges Matias.

PBH ABRE 360 VAGAS PARA BARRACAS DE ALIMENTOS 
EM FEIRAS DE SEGURANÇA ALIMENTAR

A Prefeitura de Belo Horizonte 
publicou no Diário Oficial do 
Município a abertura de 360 novas 
vagas para pessoas interessadas 
no licenciamento de barracas para 
atividades econômicas em feiras 
de Segurança Alimentar. Para 
part icipar do processo, uma 
proposta comercial deverá ser 
enviada à Diretoria de Licitações e 
Contratos até 24 de junho.
As vagas estão distribuídas entre 
os cinco Programas de Feiras da 

Prefe i tura: 
F e i r a  d e 
Agricultura 
Urbana (29 
v a g a s ) , 
F e i r a 
Orgânica (15 
v a g a s ) , 
D i r e t o  d a 
R o ç a  ( 6 9 
v a g a s ) , 
F e i r a 
Modelo (31 
v a g a s )  e 
Feiras Livres 

(216 vagas). Para ocupar os 
pontos de feiras distribuídos pela 
cidade, os candidatos aprovados 
na etapa de credenciamento 
devem enviar a documentação 
solicitada no edital.
Os documentos, em formato PDF,  
devem ser enviados para o e-mail 
credenciamentofeirassan@pbh.g
ov.br ou entregues em envelope 
único, com identificação completa 
na parte externa, de 9h às 17h, na 

Secretaria Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional (SMSAN), 
na Avenida Afonso Pena, 342, 5º 
andar, Centro. Na lista de vagas é 
possível conferir informações 
como endereço, tipo de produtos 
comercializados, horários de 
funcionamento, tamanho das 
barracas e requisitos referentes a 
cada vaga.
Programas de Feiras
Atualmente, a Prefeitura, por meio 
da SMSAN, gerencia 283 vagas 
ativas em 98 locais da cidade. 
E s s e s  e s p a ç o s  o f e r e c e m 
alimentos frescos e saudáveis, 
valorizam a culinária brasileira e 
até internacional, como nas Feiras 
Mode lo ,  ge ram renda  para 
agricultores e feirantes e ainda 
fortalecem a cultura alimentar 
local. As feiras também incentivam 
a comercialização de produtos da 
agricultura familiar, agricultura 
urbana e produtos orgânicos, 
possibilitando sua comercialização 
direta, sem intermediários.

Segunda - Feira - 23 de Junho de 2025
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SOB A LIDERANÇA DE RENATO CASAGRANDE, ‘ESPÍRITO 
SANTO É LINHA DURA E IMPLACÁVEL CONTRA O CRIME’, 

AFIRMA REVISTA VEJA
A r e v i s t a  Ve j a  p u b l i c o u 
reportagem no final de semana – 
edição nº 2949, de 20 de junho – 
em que revela como o Espírito 
Santo, sob a l iderança do 
governador Renato Casagrande 
(PSB), se transformou em 
‘pa t inho  fe io ’ na  á rea  da 
segurança pública para um 
exemplo a ser seguido pelos 
demais Estados brasileiros. 
‘Veja ’ mostra que um dos 
segredos para a virada de chave 
é o Programa Estado Presente 
em Defesa da Vida, criado por 
Casagrande em 2011 – no 
primeiro ano de eu primeiro governo –, e 
retomado em 2019 – na segunda gestão – 
depois de ter sido extinto pelo então 
governador Paulo Hartung (PSD).
A publicação traça um paralelo entre o 
perfil ideológico de Renato Casagrande 
com os demais governadores. Afirma no 
título que “Único Estado comandado pela 
esquerda no Sudeste, Espírito Santo 
soma vitórias contra o crime” e diz que a 
intenção da reportagem “é mostrar como 
um governo fora do campo da direita pode 
ser implacável contra a violência”.
A Veja  lembra que,  em 2011,  “a 
criminalidade era uma chaga para a 
população do Espírito Santo. Na época, o 
Estado figurava em segundo lugar no 
ranking nacional da violência, com uma 
taxa de 56,4 homicídios por 100 mil 
habitantes — para comparação, o índice 
atual da Jamaica, hoje o país mais violento 
do mundo, é de 49,3.” Informa ainda que 
“foi nesse contexto brutal de insegurança 
que Renato Casagrande assumiu pela 
primeira vez o comando do governo 
estadual.”
Prossegue a reportagem: “Já em 2025, 
e m  s e u  t e r c e i r o  m a n d a t o ,  e l e 
[Casagrande] celebra os resultados de 
uma ampla reforma na segurança que, por 
meio de investimentos na modernização 
d a s  p o l í c i a s ,  i n c l u s ã o  s o c i a l  e 
policiamento preventivo, baixou as 
estatísticas de mortes violentas ao menor 
patamar em quase três décadas — a taxa 
atual de homicídios é de 17,62 por 100 mil 
habitantes. Dessa forma, o único Estado 
do eixo Sul-Sudeste governado pela 
esquerda passou a ser visto como 
referência dentro desse espectro 
ideológico, que ainda hoje se mostra 
encurralado pelo desafio de combater a 
bandidagem sem rasgar a cartilha dos 
direitos humanos.”

Para a revista Veja, “no cerne das vitórias 
do Espírito Santo contra o crime está o 
P r o g r a m a  E s t a d o  P r e s e n t e ” , 
implementado por Renato Casagrande 
“no primeiro ano de gestão, que tirou as 
cidades capixabas do topo do ranking da 
violência e baixou números de homicídios 
de mais de 2.000 vítimas em 2011 para 
852 em 2024.” Cita também que o modelo 
do programa “une, sob o mesmo prisma, a 
expansão das políticas de educação, 
esporte e cultura em áreas vulneráveis 

com investimentos amplos em tecnologia 
— a polícia conta hoje com 1.500 câmeras 
com reconhecimento de rostos e placas 
de veículos nas ruas do estado, além de 
outras quinhentas nos ônibus da região 
metropolitana, monitoramento eletrônico 
de presos no regime semiaberto e 
armamentos potentes para patrulhar 
regiões com forte presença do tráfico.”
A revista Veja mostra também a eficiência 
das forças pol iciais capixabas no 
enfrentamento à criminalidade e aborda o 
aumento da letalidade policial: o número 
de mortos foi de 33 em 2018 para 78 em 
2024. O governador capixaba, entretanto,  
respondeu às críticas da revista relativas a 
esse crescimento de morte de bandidos 
em confrontos com a polícia: “Não temos a 
cultura de que bandido bom é bandido 
morto. Nosso método é enfrentar os 
criminosos com fortalecimento das forças 
de segurança e inteligência”, afirmou 
Renato Casagrande.
De acordo com a Veja, o sucesso 
capixaba na área da segurança pública 
“contrasta com a notória dificuldade da 
esquerda no enfrentamento à violência.” 
Informa que “um dos piores exemplos vem 
da Bahia. Governado há quase duas 
décadas pelo PT, o Estado lidera o ranking 
de homicídios, com 4.197 vítimas em 
2024, e de letalidade policial, somando 
1.556 mortes no mesmo ano.
A revista ouviu especialistas, para quem 
as políticas públicas devem priorizar a 
inteligência nas investigações, operações 
direcionadas às lideranças do crime 
organizado e o sufocamento financeiro 
das quadrilhas. E neste aspecto, o Espírito 
Santo está no caminho certo, conforme 
avalia a diretora-executiva do Instituto Sou 
da Paz, Carolina Ricardo:
“O desafio da esquerda é não cair no 
discurso populista de que a resposta 
principal é matar o bandido. Os avanços 
no Espírito Santo não se devem à 
letalidade policial, e é preciso mostrar que 
há alternativas que funcionam”.

Ainda de acordo com a Veja, “a dificuldade 
da esquerda contrasta com a facilidade 
com que a direita navega nessa área, 
apoiada no discurso do enfrentamento. A 
movimentação em torno do tema, no 
entanto, é cada vez mais plural”, diz trecho 
da reportagem, para em seguida 
acrescentar. “Exemplo disso são as visitas 
a El Salvador, país que virou uma 

r e fe r ê n c i a  d e  t r a t a m e n to 
rigoroso a criminosos presos, de 
dois políticos com pretensões 
eleitorais, mas de perfis distintos: 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, e o prefeito do Rio, 
Eduardo Paes.
“É  um pa ís  [E l  Sa lvador ] 
reconhecido como violador de 
direitos humanos, mas que 
oferece soluções eleitoreiras 
fáceis para a direita, enquanto a 
esquerda vive à deriva de 
programas socia is  que só 
c o n s e g u e m  d e m o n s t r a r 
resultados no longo prazo”, disse 

José Álvaro Moisés, cientista político da 
USP.
A revista Veja publicou também uma 
entrevista com o governador Renato 
Casagrande e afirma que “principal 
preocupação dos brasileiros, a crise de 
segurança promete estar no centro das 
campanhas [eleitorais] de 2026.” Por isso, 
salienta a revista, “a linha-dura capixaba é 
vista hoje como exemplo de como a 
esquerda pode ter argumentos para tentar 
equilibrar o jogo com a direita nesse 
campo.
Veja – Quais são as dificuldades da 
esquerda no combate à criminalidade?
Renato Casagrande – Os l íderes 
progressistas precisam ter clareza sobre 
aquilo que é fundamental: a vida. É 
importante respeitar os direitos humanos 
de quem comete o crime, mas também os 
da vítima. Passar a mão na cabeça do 
autor é incentivar a impunidade. Eu, por 
exemplo, defendo o fim da progressão de 
pena para preso por homicídio, porque 
quem tira a vida de alguém precisa pagar 
por isso.
– Em paralelo à redução de crimes, o 
Espírito Santo vive uma alta da letalidade 
policial. Não é contraditório com a defesa 
dos direitos humanos, tão cara à 
esquerda?
– Não há contradição. Estamos com uma 
taxa de mortes pela polícia abaixo da 
média nacional. O Ministério Público e a 
Corregedoria acompanham de perto as 
abordagens, e todo policial sabe que 
e s t a m o s  a t e n t o s .  S e  h á  u m 
enfrentamento, existe a possibilidade de 
morte, mas o nosso interesse é manter o 
bandido vivo, para que ele pague pelo que 
fez.
– A segurança será tema central nas 
eleições de 2026. Isso pode ser ruim para 
a esquerda?
– Temos que mudar a falsa imagem de que 
progressistas não se preocupam com 
segurança. Independentemente da 
posição ideológica, tratar a população 
com decência exige punir criminosos. 
Precisamos ter propostas para isso.

F o n t e : 
https://elimarcortes.com.br/2025/06/23/s
ob-a-lideranca-de-renato-casagrande-
espirito-santo-e-linha-dura-e-implacavel-
contra-o-crime-afirma-revista-veja/
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SEFAZ E BANCO DO NORDESTE DEBATEM 
AMPLIAÇÃO DA PARCERIA INSTITUCIONAL NO 

ESPÍRITO SANTO
A Secretaria da Fazenda (Sefaz) recebeu, 
nessa terça-feira (17), representantes do 
Banco do Nordeste para tratar do 
p rocesso  de  c redenc iamen to  da 
instituição financeira junto ao Estado, com 
vistas à ampliação dos serviços prestados, 
incluindo a operação de contas bancárias, 
repasses de recursos públ icos e 
operações de crédito.
A reunião também reforça a parceria já em 
andamento entre o Estado e o banco, que 
atualmente viabiliza a contratação de 
operações de crédito com recursos da 
instituição. O encontro marca o início de 
um relacionamento institucional mais 
estruturado com a Sefaz, visando 
consolidar a atuação estratégica do banco 
no território capixaba.
Durante o encontro, o consultor e 
subsecretário do Tesouro Estadual, Daniel 
Corrêa, ressaltou que a Secretaria da 
Fazenda centraliza todas as informações 
financeiras do Estado e mantém controle 
estrito sobre a abertura e gestão das 
contas bancárias governamentais.
"A construção dessa nova parceria 
observa rigorosamente todos os requisitos 

legais aplicáveis e amplia o leque de 
possibilidades de serviços financeiros 
disponíveis para os órgãos estaduais. O 
fortalecimento da concorrência entre 
instituições bancárias cria um ambiente 
mais favorável para o aprimoramento do 
serviço público", destacou Corrêa.
Para o consultor do Tesouro Estadual e 
gerente de Administração e Fiscalização 
Financeira do Estado, Marcus Monte Mor, 
a  chegada de novas ins t i tu ições 
f i n a n c e i r a s  o f e r e c e  n ã o  a p e n a s 
alternativas operacionais, mas também 
potencializa soluções em gestão 
de caixa e aplicação de recursos 
públicos. "Essa diversidade de 
serviços fortalece a capacidade 
d o  E s t a d o  d e  b u s c a r  a s 
melhores condições financeiras, 
operacionais e tecnológicas 
para atender suas políticas 
públicas", afirmou.
O superintendente do Banco do 
Nordeste no Espírito Santo, 
Lourenzo de Oliveira, destacou 
que a instituição está iniciando 
um relacionamento com o 

Governo do Estado com a proposta de 
ofertar serviços de excelência. "Tivemos 
recentemente a habilitação legal para 
atuar em novas frentes e estamos 
buscando construir uma parceria sólida 
com o Espírito Santo, ampliando nossa 
cap i la r idade  e  re fo rçando nosso 
compromisso com o desenvolvimento 
regional. A receptividade da Secretaria da 
Fazenda foi muito positiva", afirmou.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sefaz

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 

0020/2025.
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interessar, a publicação do Edital do Pregão Eletrônico  (SRP) Nº 0020/2025, 
Objeto: AQUISIÇÃO DE MATERIAL HOSPITALAR DE CONSUMO a fim de suprir as 
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde.
Data Final da Entrega das Propostas: 08/07/2025, às 08h59min. Abertura 
das Propostas:  08/07/2025, de 09h00min. Critério de julgamento: MENOR 
PREÇO POR ITEM. Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou 
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compras-e-licitacao, ou por meio dosite:portaldecompraspublicas.com.br
Conceição do Castelo, ES, 18 de junho de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal
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Órgão/Entidade: Instituto de Defesa Agropecuária e Florestal do Espírito Santo – 
Idaf.
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estando o edital disponível no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP) e 
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Adriana Coutinho Ramos
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